

Alerta climática: Ruta 27CH y tres pasos fronterizos se mantendrán cerrados

TIEMPO. *Autoridades decidieron extender clausura del camino hasta el lunes 6 de agosto, ante el riesgo de nevadas y fuertes vientos en el sector cordillerano. MOP realiza trabajos de despeje.*

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Una nueva alerta meteorológica afecta a la Región de Antofagasta, y como medida de resguardo, las autoridades han determinado mantener cerrada la Ruta 27CH, una de las principales vías internacionales de la zona, junto a los pasos fronterizos Hito Cajón, Jama y Sico.

Esta decisión busca evitar situaciones de riesgo en la alta cordillera, ante el pronóstico de nevadas normales a moderadas, ventiscas y vientos que podrían superar los 100 kilómetros por hora (km/h) en algunos sectores.

La medida fue adoptada luego del último análisis técnico de Senapred (informe N° 14-E), que actualizó la Alerta Temprana Preventiva Regional por evento meteorológico que se encuentra vigente desde el 28 de julio pasado.

Según ese informe, se esperan vientos moderados a fuertes con desarrollo de viento blanco en la cordillera de la costa, precordillera y cordillera, además de nevadas en sectores altos, lo que ha obligado a reforzar las restricciones de tránsito.

En ese contexto, el delegado presidencial provincial de El Loa, Miguel Ballesteros, detalló que la situación actual presenta un escenario más complejo que eventos previos. "La caída de nieve en esta oportunidad en el sector cordillerano podría ser aún más intensa que la registrada a fines de junio, cuando debimos



PERSONAL DE CARABINEROS RESGUARDA LAS RUTAS PARA EVITAR EL TRÁNSITO Y EVENTUALES RIESGOS DE QUEDAR ATRAPADOS EN EL CAMINO.

realizar operativos de rescate de más de 85 personas atrapadas en la ruta 27", señaló.

Asimismo, se informó la coordinación con Gendarmería Argentina para suspender las atenciones en el Complejo Fronterizo Integrado Jama, ubicado en territorio trasandino. El cierre del paso Sico, por su parte, se mantiene vigente para transporte de carga, debido a la imposibilidad de garantizar una circulación segura en la Ruta 23CH, desde el kilómetro 190 en el sector Socaire hasta la frontera.

DESPEJE

La Dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas,

en tanto, confirmó el cierre total de la ruta 27CH hasta al menos el lunes 4 de agosto, lo que dependerá de la evolución climática y de los trabajos de despeje. También se encuentra inhabilitado el acceso a sectores turísticos como las lagunas Miscanti y Miñiques, a través de la Ruta B-383, afectada igualmente por la nieve.

El seremi de Obras Públicas de Antofagasta, Pedro Barrios, informó que cuadrillas de Vialidad se mantienen activas en la zona, equipadas con maquinaria especializada como barrenieves, sopladores y cargadores frontales.

"En la medida que las condiciones del tiempo lo permi-

tan, se continuará trabajando en el despeje de rutas clave para poder restituir el tránsito vehicular", aseguró. No obstante, reiteró que la Ruta 23 también permanece cerrada desde Socaire hacia la frontera.

En paralelo, Carabineros de Chile está fiscalizando los accesos y restringiendo el paso hacia la alta cordillera, en coordinación con otros servicios como Aduanas, Policías de Investigaciones (PDI), Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) y municipios fronterizos.

El comisario de la Segunda Comisaría de San Pedro de Atacama, capitán Jorge Apa-

blaza, enfatizó en la necesidad de actuar con responsabilidad. "Reiteramos el llamado a evitar conductas imprudentes que puedan poner en riesgo la vida propia o la de terceros. No se debe transitar si no es estrictamente necesario", advirtió.

ALERTA Y PRONÓSTICO

Además del cierre de rutas y pasos, se mantiene la Alerta Temprana Preventiva Regional para toda la Región de Antofagasta. Este estado implica el reforzamiento del monitoreo y coordinación del Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred), con el objetivo de anticiparse a situaciones de emer-

4 de agosto se mantendrá cerrada la ruta 27Ch que dirige a los pasos fronterizos de la Provincia de El Loa.

100 km/h son las rachas de viento que se registran en la zona interior y fronteriza de la provincia el fin de semana.

gencia y coordinar una respuesta efectiva.

En cuanto al pronóstico meteorológico, se prevén fuertes ráfagas de viento de hasta 60 km/h en ciudades como Calama y Ollagüe, y temperaturas que podrían alcanzar los -12°C en zonas del interior cordillerano.

En San Pedro de Atacama se mantendrá el cielo despejado, pero con mínimas que descenderán hasta los -2°C. La Ruta 21CH, que conecta el interior con Calama, continúa habilitada, aunque con riesgo de tormentas eléctricas y de polvo, lo que afecta la visibilidad.

Las autoridades llamaron a la población a mantenerse informada a través de los canales oficiales y no emprender viajes hacia zonas cordilleranas sin autorización expresa o condiciones de seguridad garantizadas. La prioridad, aseguraron, es evitar que se repitan episodios como lo de fines de junio pasado, cuando varios grupos de turistas y transportistas fueron sorprendidos por la nieve y el cierre inesperado de rutas.